

PRECIO:
5 Centavos

LA PROTESTA

PORTE
PAGO

Valores y giro a M. Torrente

Redac. y Administración: Perú 1587

Unión Telefónica: 0478 B. Orden

RESPONSABILIDADES

Las responsabilidades individuales plantean en ciertos casos responsabilidades colectivas. Ello depende de las circunstancias que las determinan y del actor que, movido por impulsos no siempre refrenables, realiza un acto que contradice la esencia de sus ideas y vulnera al mismo tiempo normas morales de las que no es posible prescindir.

No podemos los anarquistas, máxime si se está en un lugar de responsabilidad, substraernos a ciertas sanciones, la mayoría de las veces basadas en apariencias e independientes de la realidad de los hechos, cuando el individuo impugnado por una mala acción es, aunque más no sea exteriormente, un elemento representativo o goza cuando menos de viejos prestigios en nuestra colectividad. Fácil nos resultaría, en cada situación delicada, atribuir responsabilidades a los que en realidad las contrajeron por sí y ante sí. Pero quedaría siempre en pie la sospecha de una complicidad que, si no ha existido de parte nuestra como acto consciente de adhesión a procedimientos que no admitimos en nuestro fuero interno, en cambio es patente para quienes no conocen los motivos que determinaron nuestra pasividad.

En un movimiento tan vasto como el nuestro, no es posible ajustar, a un patrón único la conducta colectiva. Hay ciertas reglas generales que presiden los actos del individuo y de la colectividad, pero al margen o por encima de esas reglas obran siempre el espíritu de tolerancia y la prudencia, aconsejándonos cerrar los ojos ante un pequeño mal para evitar otro mayor. ¿Quiere esto decir que estamos dispuestos a transigir con todo y a perdonarlo todo? El proceso de las divergencias que se plantean con demasiada frecuencia en nuestro campo realiza siempre una larga trayectoria. Se evita el escándalo silenciando pequeños errores, con la esperanza de una enmienda, hasta que la fuerza misma de los acontecimientos provoca el estallido. Y cuando, con el asombro de algunos camaradas, aparecen en beligerancia cuestiones al parecer nuevas, cuando se desmorona el vacilante edificio de los prestigios y la farsa oculta de los histriones cede a un espectáculo público, no faltan los que se niegan a aceptar la realidad y los que pretenden deducir consecuencias ajenas a ese hecho.

No es posible fijar una responsabilidad individual, independiente de la responsabilidad colectiva, en actos que involucren aparentes cuestiones de interés general. Tanto si el individuo realiza una acción censurable como si aparece en escena propiciando la realización de "campañas moralizadoras" de esa acritud extraña que importan un compromiso de parte de los que están ligados moralmente al actor. Y poco importa que el acto de un hombre debe ser juzgado en su fuero interno, que aun frente al silencio de sus amigos no se debe extender indefinidamente esa sanción responsabilista. Queda el precedente de una complicidad, voluntaria o no, y se deja sentado como principio un sistema que en realidad no cuenta, con la adhesión de los que aparecen propiciándolo.

La repetición de nuestras divergencias ofreció diversos modos de actuar y de proceder frente a los adversarios circunstanciales. Hombres demasiado vehementes echaron, como vulgarmente se dice, la culpa por la ventana. Otros, dominados por los nervios o heridos en su legítimo orgullo, llegaron a las vías del hecho. Y debimos presenciar el doloroso espectáculo de una lucha insensata, sin poder por nuestra parte substraernos al papel de actores en acontecimientos, ¿qué importa que nos otros no hayamos recurrido a la acción violenta ni participado en actos bochornosos? La opinión colectiva nos señala como responsables. Y esa responsabilidad se extiende a actos individuales independientes de los que se ventilaron en nuestro campo, porque, creyendo

CONTRA UNA MANIOBRA

Al gremio de canillitas

Enterados de que elementos interesados propalan entre el gremio de canillitas la versión de que LA PROTESTA tuvo algún qué ver o está complicada en los sucesos desarrollados en la asamblea de la Federación Vendedores de Diarios, pretendiendo con ello achacarnos responsabilidad en la muerte de Raúl P. Pintos, y como esa insidiosa explotación para predisponer el ánimo de los que habitualmente venden el diario a fin de que no lo siguieran vendiendo por las calles de Buenos Aires, declaramos que de nada nos puede acusar en esta emergencia. Conscientes de nuestra responsabilidad y de las funciones que dentro del periodismo llevamos a esta hora, no quisimos intervenir en la disputa de intereses ajenos a los del verdadero proletariado, substraer a las columnas de LA PROTESTA la ventilación de un asunto que siempre nos pareció oscuro y de consecuencias peligrosas.

De lo que puedan hacer individualmente hombres más o menos identificados con la propaganda anarquista, o de lo que se diga por ahí sobre actuaciones personales que no estamos obligados a controlar, no puede ser responsable LA PROTESTA. Por otra parte, ya hemos dejado establecido, en nuestra composición de lugar al comentar el suceso de la calle Loria, que ese diario nada tenía de comián, ni tiene ni tendrá con los intereses de las dos empresas periodísticas que se disputan la hegemonía en el diario de la tarde.

Conste, por otra parte, que no tenemos por qué cargar con la responsabilidad de actos individuales, que no solo no compartimos, sino que ni tampoco conocíamos su gestación. Ajenos a los asuntos que se debatían en las asambleas de la Federación Vendedores de Diarios, no es posible que se intentara derivar ahora las consecuencias de una lucha de intereses capitalistas al interés primordial de los trabajadores, que es el que hoy, como siempre, defiende con valentía y tesón LA PROTESTA. Nos debemos a la propaganda anarquista y seremos consecuentes con las ideas que sustentamos, aun cuando para ello tengamos que sufrir el ataque alveoso de los que maniobran en la sombra y al amparo de situaciones que precisamente ni buscamos ni planteamos nosotros.

HARAGANERIA PARLAMENTARIA

Los parlamentarios argentinos no quieren trabajar. Excepto los socialistas, que por algo son representantes de los trabajadores, los padres de la patria malogran el "quórum" en las Cámaras por falta de asistencia. Se trata de una verdadera huida de legisladores, y ha llegado el caso de apelar al vigilante para hacer trabajar a los haraganes, aun cuando para ello se vulnera la libertad de trabajo.

En la Cámara de Diputados falta número cada vez que se trata de discutir el presupuesto, porque los socialistas sacan a relucir el clavo de la ley de jueces, y lo preguntan como cuestión previa. El Senado no sesiona por no alcanzar el número de senadores para formar "quórum". Y, entre pitos y flautas, pasa el tiempo y la fábrica de leyes y decretos permanece inactiva. ¿Qué haría el pueblo si los padres de la patria no le

indican como deben conducirse en la mesa, en el retrete, en la calle, etc. durante el año 1926? De seguro que el pueblo pedirá el equilibrio...

Nuestros socialistas comprenden que así no se puede seguir. El parlamento se descredita con la prolongada huelga, y los trabajadores se acostumbrarán a prescindir de sus representantes. Pero los representantes del partido poco hacen para combatir el sentimiento que es un seguro político de los amigos y de los enemigos del gobierno.

La repetición del fracaso de las sesiones del Senado por falta de "quórum", obligó a la minoría que trabaja a tomar medidas radicales contra los haraganes. Antecayer, a moción del senador Ruzo, se aprobó en la Cámara alta la siguiente resolución:

"Ante la situación planteada, declara el mocionante, considero que por propio decoro del parlamento argentino, debemos adoptar todas las medidas, por extremas que sean, para obtener "quórum".

Es público y notorio que la administración está sin presupuesto, y que a fin de considerarlo este asunto hemos agotado todas las medidas — menos las extremas — para formar "quórum".

"Las extremas se imponen ya, por lo cual propongo que se compele por la fuerza pública a los inasistentes para que concurren a sesión especial mañana, dirigiéndose el presidente del senado a la policía y a los gobernadores de provincia para cumplimiento de esta medida".

Dando cuenta de esa medida extrema, "La Vanguardia" anunciaba que antecayer mismo, en cumplimiento de la resolución adoptada por el Senado, dirigió el señor Melo — en su calidad de presidente por haber abandonado su puesto el vicepresidente de la República, Elpidio González, disconforme con la intervención del vigilante — a los gobernadores de provincia, solicitándole su concurso para cumplir con la misma.

Si el Senado no sesiona, la Cámara de Diputados está en trance de seguir el mismo camino. Al respecto el órgano socialista informa:

FACTORES POSITIVOS

Para la sesión que hoy debiera efectuar la cámara de diputados.

"La mayor parte de los diputados de tierra adentro se han ausentado para sus respectivas provincias, para intervenir activamente en la propaganda electoral. Créese, por esta razón, que será poco menos que imposible reunir a la cámara de diputados antes del 7 de marzo".

La minoría de la Cámara de Diputados deberá encomendar a la policía que busque a los prófugos y que los obligue a ocupar sus bancas. Pero, en ese caso, esos haraganes constitucionales apelarán a la resistencia pasiva... negándose a votar las leyes y proyectos que preparen los más trabajadores.

No hay duda que la huelga parlamentaria es la única que no puede hacer fracasar la diligente policía argentina.

PREPARATIVOS ELECTORALES

La bolchevización de las masas

El partido comunista criollo hace de la política electoral una cuestión de confitería. Para esos jefecillos sin masas, la principal tarea consiste en elaborar un plan de que al electorado, el único que puede llevar al bufet del parlamento a los famélicos discípulos de San Lenin.

La bolchevización del casi partido rojo consiste precisamente en poner el estómago de los jefecillos comunistas a pequeña distancia de las masas. Pero las confiterías electorales están resguardadas por triplicadas y hasta ahora solo gozan del placer de las dulces golosinas los políticos conservadores, radicales y socialistas.

Pese al optimismo de nuestros bolchevitas, el problema de la transformación de su grupo familiar en un partido de masas es un tanto difícil. De nada sirve que echen por la borda sus últimos escritos y que se adapten a las exigencias del medio. El electorado tiene ya sus pastores, las grandes masas poseen rellín, y con los residuos del movimiento obrero no es fácil espalar las grandes del parlamento.

No se desanimen por eso los bolchevitas a la criolla. Con su manzanera revolucionaria pretenden presentar a los ciudadanos con un plato extraordinario. Tienen una vieja plataforma electoral embadurnada de rojo y un programa reformista que adornan con palabras subversivas. Y creen que eso será suficiente para competir con sus hermanos en Marx: los social-reformistas.

Ayer daban cuenta "La Internacional" de un acto consagrado a hacer práctica la bolchevización del partido. En un salón de esta capital se realizó la asamblea para designar a los candidatos a las próximas elecciones a diputados. Y esa vulgar teñida, inspirada al órgano comunista este chusco comunitario:

"Partido proletario, que cuenta con un caudal político que lo diferencia fundamentalmente de todos los demás que se presentan a estas juntas, tiene a transformarse en nuestro país, haciendo que las distintas

LA REVOLUCIÓN ¿CÓMO?

Si la miseria obrera como elemento de convulsión entre las clases que la soportan, ha crecido mucho que hubieran puesto coto a las injusticias sociales, pues que consecuencia de esas injusticias es la privación de lo indispensable para vivir por parte de los que todo lo crean y a nada tienen derecho.

Ciertamente, hoy se reflexiona más que antes sobre la crueldad de ese hecho, pero no se ha dado con la solución del problema, ni es cosa que preocupe demasiado a los interesados, que los son todos los procretes del banquete de la vida. Apenas si han adquirido la noción de su fuerza, sin que sea más roca hasta la visión de sus destinos. Por eso no encanta tan poco el movimiento de masas que no han fijado aspiraciones concretas y se agita al impulso de las necesidades, los acontecimientos y las influencias extrañas al motivo que las agita. Hay además muy pocas de masas para dudar de la probabilidad de movilizar un día grandes contingentes proletarios, para echarlos contra el régimen burgués, no ya en protesta alfrada sino en rebelión franca. Esa esperanza se efuma cada día más, ante la fioclon de la lucha de clases, siempre más y aun cuando hay prístimas absolutas y no reivindicaciones por el nuestro semejante virtud. No habiéndose formas definitivas de convivencia social, ni posibilidad de una perfección que satisfaga los anhelos del hombre, porque ello implicaría el estancamiento de la evolución y la inevitable crisis de la vida, una vez que ésta es movimiento, y donde la felicidad fuera tan compleja como para no dejar nada a que aspirar, todo esfuerzo se paralizaría por carecer de objetivos a que aplicarse, la superación de la humanidad deberá seguir el ritmo de su existencia y ser tan eterno como lo sea el mundo.

A estas conclusiones llegan aun los enemigos más irreductibles del anarquismo. No se ruboriza siquiera que reivindiquen este cri-

LA REVOLUCIÓN ¿CÓMO?

rir por falta de horizontes, o caeríamos en el reformismo más intrascendente. Pensar en que los hombres reflexionen sobre lo erróneo de su civilización y se dispongan a corregirla en una forma equitativa y humana, sería de ilusos. La historia no se ha movido jamás en sentido atendente sino unos golpes previos y rabiados sobre la cabeza de las gentes. Después que rodaron agitados por el suelo y otras quedaban pendientes de la segur implacable, fue posible romper algún vínculo con las formas viejas. De ahí los indefectibles dolores de cada época revolucionaria. La rotura de ese lazo que a lo actual con lo pretérito, produce un lógico desgarramiento en el cuerpo social y la consiguiente crisis dolorosa.

Pero es posible, lo será alguna vez, una revolución anarquista? He ahí un tópico que sometemos al examen de nuestros camaradas y nos gustaría sobremediar fuera discutido ampliamente, aportando cada cual su opinión, ya que el concepto por nosotros emitido en torno a cuestión tan escabrosa y que es más o menos el predominio en nuestro ambiente, no ha sido replicado y suponemos que habrá también sus fallas, pues que no hay prístimas absolutas y no reivindicaciones por el nuestro semejante virtud. No habiéndose formas definitivas de convivencia social, ni posibilidad de una perfección que satisfaga los anhelos del hombre, porque ello implicaría el estancamiento de la evolución y la inevitable crisis de la vida, una vez que ésta es movimiento, y donde la felicidad fuera tan compleja como para no dejar nada a que aspirar, todo esfuerzo se paralizaría por carecer de objetivos a que aplicarse, la superación de la humanidad deberá seguir el ritmo de su existencia y ser tan eterno como lo sea el mundo.

A estas conclusiones llegan aun los enemigos más irreductibles del anarquismo. No se ruboriza siquiera que reivindiquen este cri-

LA REVOLUCIÓN ¿CÓMO?

El problema de la transformación de su grupo familiar en un partido de masas es un tanto difícil. De nada sirve que echen por la borda sus últimos escritos y que se adapten a las exigencias del medio. El electorado tiene ya sus pastores, las grandes masas poseen rellín, y con los residuos del movimiento obrero no es fácil espalar las grandes del parlamento.

No se desanimen por eso los bolchevitas a la criolla. Con su manzanera revolucionaria pretenden presentar a los ciudadanos con un plato extraordinario. Tienen una vieja plataforma electoral embadurnada de rojo y un programa reformista que adornan con palabras subversivas. Y creen que eso será suficiente para competir con sus hermanos en Marx: los social-reformistas.

Ayer daban cuenta "La Internacional" de un acto consagrado a hacer práctica la bolchevización del partido. En un salón de esta capital se realizó la asamblea para designar a los candidatos a las próximas elecciones a diputados. Y esa vulgar teñida, inspirada al órgano comunista este chusco comunitario:

"Partido proletario, que cuenta con un caudal político que lo diferencia fundamentalmente de todos los demás que se presentan a estas juntas, tiene a transformarse en nuestro país, haciendo que las distintas

LA REVOLUCIÓN ¿CÓMO?

El problema de la transformación de su grupo familiar en un partido de masas es un tanto difícil. De nada sirve que echen por la borda sus últimos escritos y que se adapten a las exigencias del medio. El electorado tiene ya sus pastores, las grandes masas poseen rellín, y con los residuos del movimiento obrero no es fácil espalar las grandes del parlamento.

No se desanimen por eso los bolchevitas a la criolla. Con su manzanera revolucionaria pretenden presentar a los ciudadanos con un plato extraordinario. Tienen una vieja plataforma electoral embadurnada de rojo y un programa reformista que adornan con palabras subversivas. Y creen que eso será suficiente para competir con sus hermanos en Marx: los social-reformistas.

Ayer daban cuenta "La Internacional" de un acto consagrado a hacer práctica la bolchevización del partido. En un salón de esta capital se realizó la asamblea para designar a los candidatos a las próximas elecciones a diputados. Y esa vulgar teñida, inspirada al órgano comunista este chusco comunitario:

"Partido proletario, que cuenta con un caudal político que lo diferencia fundamentalmente de todos los demás que se presentan a estas juntas, tiene a transformarse en nuestro país, haciendo que las distintas

Movimiento obrero

HUELGA

SINDICATO UNION CHAUFFEURS

(Rosario)

Avisamos que se ha terminado el conflicto con la Cia. Nacional, por haber firmado el pliego de condiciones. Ahora nos encontramos frente a un nuevo conflicto con la Cia. General de Omnibus de Rosario, propiedad del burgués Carlos A. Amoroso, y a pesar de la presión que hace esta compañía secundada por la policía, los camaradas se muestran animados y dispuestos a seguir la lucha.

Recomendamos a los trabajadores no se dejen engañar por elementos malintencionados y corrompidos, pagados por la empresa, que tratan de sesgionar a los compañeros para que traicionen el movimiento.

EL COMITE DE HUELGA

OBROSOS DADRILLEROS

(9 de Julio)

Los obreros ladrilleros de esta localidad, que integran la Sociedad de Oficios Varios, están en conflicto con los dueños de hornos, por la consiguiente de mejoras.

Esperamos que algún obrero del gremio venga a traicionar este movimiento.

EL SECRETARIO

CONSTRUCTORES DE CARRUAJES, CARROCERIAS Y ANEXOS

NUESTROS MOTIVOS DE HUELGA

El personal de la casa Blas Hnos. se vió obligado, en defensa de sus derechos, a hacer abandono del trabajo hasta tanto no nos devuelvan los aportes que ellos no aportaron a la caja de jubilación.

Nosotros nos queremos al menos queridos que se nos descuenten aportes alguno. Primero, porque no nos alcanza para nuestros mesteres lo que actualmente ganamos, y segundo, encontramos injusto que sin nuestro consentimiento se nos venga descontando actualmente.

La única razón es la de su bolsillo. Por estas razones y en salvaguarda de nuestra dignidad de obreros, no nos traido más, yendo a trabajar a la casa del burgués Blas Hnos., Boedo 558, (Adelante, compañía real)

LA C. Y EL C. DE HUELGA

FEDERACION O. DEL CALZADO

El movimiento que el personal de esta casa social, continúa con la misma firmeza del primer día. La indignación que produjo en los obreros la provocación patronal, por cuyo motivo se encuentran en la calle, es cada día más intensa.

LIBRERIA DE LA PROTESTA

- Guía de la Salud, por el Dr. Werner Fischer Dvovz . . . 1.-
- 441 Habla Zarautra, por Federico Nietzsche . . . 1.-
- La Isla de los Pingüinos, por Frasco . . . 0.40
- Songre y Arca, por V. Blasco Ibañez . . . 0.50
- Oración, por G. Flammarión . . . 0.50
- El nuevo Aída, por Neelle Roger . . . 1.-
- El libro de Goha el Simple, por A. Ades y A. Jostpoviel . . . 1.-
- Venezia y Trés (2 tomos), por Victor Hugo . . . 1.50
- El Hombre Fuera (3 tomos), del mismo autor . . . 1.50
- Escalas y Compendios, por R. G. Gillman . . . 1.25
- Pobre Grato, por Mario Meriani . . . 1.-
- Las Reyes Negros (Bastuín), por J. Kegel y Helena Iwolsky . . . 1.-
- Aproditá, por Pierre Louys . . . 1.50
- La Doncella, por Voltaire . . . 1.25
- Señal, por Alfonso Daudet . . . 1.-
- El Papa, por Leonidas Andreiev . . . 1.-
- Sergio Petrovich, del mismo autor . . . 1.-
- Amas Muertos (3 tomos), por W. Seigel . . . 3.-
- Songre de mi Sangre, por J. M. Blázquez de Pedro . . . 1.20
- La Argentina que yo he visto, por Manuel Gál de Ota . . . 1.20
- El libro de una Filósofa de la Dignidad Humana, por Pablo Gilie . . . 1.20
- El libro de la Revolución, por Upton Sinclair . . . 1.-

EN ITALIANO

- La Grande Revolución, por Pedro Kropotkin (2 tomos) . . . 2.-
- Utopia tra due Orsini, por A. Bergli . . . 1.50
- Il Banchetto dei Cameri, por Armando Bergli . . . 1.-
- Utopia di Mercurio, por Virginia D'Andrea . . . 1.-
- La Gran Revolución (trama italiana), por Luigi Feuerbach . . . 1.-
- La Revolución Russa e il Partito Comunista, por Alejandro Berkman . . . 0.20
- Gervasio, por Bastignac . . . 0.20
- Federalismo e Libertad, por Carlo Malaschi . . . 0.20
- El Amor, la Poesía e lo Stato, por Alejandro Blok . . . 0.20

lito de capitalistas a quien él tiene que servir como le mandan, en percatarse de que por mal camino.

Se pide a los compañeros del gremio la debida solidaridad.

EL C. DE HUELGA

U. EXPENDEDORES DE NAFTA

Comunicamos al gremio de chauffeurs y al proletariado en general que perstase por parte de esta organización el boicot a los surtidores y productos de Guillermo Padilla Lda. y Cia. Nacional de Nafta Fiscal (antes de téngulos) surtidores azul y blanco.

LA COMISION

UNION CHAUFFEURS

CONFLICTO CON LA TROPA "NASH"

El movimiento que sostienen los camaradas que trabajan con los autos Nash, del grupo Roudau 2664, sigue con la firmeza del primer día a pesar de la tracción de unos pocos pobres hombres y del apoyo incondicional de la policía.

Habiendo abandonado el parage desde el primer momento del conflicto varias camaradas que guardaban en sí y quedando todavía algunas, se por lo que invitamos a estos diltimos a que en la brevedad posible lo abandonen, a fin de que no se les confundan con vulgares traidores de sus hermanos de trabajo.

Que la solidaridad sea un hecho para vencer a quien pretende apabatarlos.

LA COMISION

NOTAS VARIAS

UIGARREROS Y C. DE HOJA

El conflicto seguido con dicha casa se mantiene como el primer día, pues los traidores que están allí trabajando, Argeo Ramirez y Manuel Pérez, cumplen al pie de la letra con los mandatos del patrón, demas recerziza.

LA COMISION

OBROSOS SOMBREREROS

Este estandito persiste firmemente en intensificar el boicot a la fábrica y productos de Brusón Hnos. Por lo tanto, recomendamos al gremio a los trabajadores no admitir esfuerzo alguno para doblegar la testadura de dichos burgueses.

EL C. PRO BOICOT

CONVOCATORIAS

CONSTRUCTORES DE CARRUAJES CARROCERIAS Y ANEXOS

Se convoca al gremio a la asamblea general que se realizará en el local social, Méjico 2070, el jueves 4 de febrero, a las 21 horas.

LA COMISION

NOTA DE REDACCION

No hubo nada de lo que le ha despertado troutletud. Se trata de un homónimo. — Salud

LA COMISION

PINTORES UNIDOS

A los compañeros activos del gremio se le invita a la reunión de la comisión, el Jueves 4, a las 18 horas, en el local Estados Unidos 3545, para resolver un asunto de vital importancia para el gremio en general.

O. MOBAISTAS Y ANEXOS

(Lomas y pueblos circunvecinos)

Se invita a los obreros moebistas de la Asamblea que se realizará el sábado 5 de febrero, a las 16 horas, a fin de reorganizar el gremio. La asamblea se efectuará en el local Azara 683.

LA COMISION

AGRUPACION AUXILIAR DEL O FEO PRESOS Y DEPORTADOS

Se cita a los componentes de esta agrupación a la reunión que se realizará el Jueves 6, a las 20.30 horas, en el local de costumbre.

Por ser de importancia los asuntos a tratar, se recomienda no faltar.

EL SECRETARIO

A los anarquistas y simpatizantes de Belgrano y Saavedra.

Camaradas: en vista de que en esta zona no existe ningún centro de propaganda, y siendo de gran necesidad formar uno, es que unos cuantos compañeros invitamos a los que estén de acuerdo con la F. O. R. A. y LA PROTESTA para el domingo 7, a las 9 horas, en el local de Obreros Panaderos de Belgrano, calle Arribeles 224.

EL GRUPO INICIADOR

UNION G. DE PICAPEDEROS Y GRANITEROS

Se convoca al gremio en general para la asamblea que se efectuará el domingo 7, a las 8 horas, en B. Mitre 3270, para tratar un extenso orden del día.

EL SECRETARIO

ATENEO R. DE VILLA CRESCO

(Controversia)

No sabemos el debido a la lluvia o a la falta de confianza en los conceptos que defienden, no hicieron acto de presencia los bocheviquis, por lo que hemos resuelto efectuar esta controversia el viernes 5.

Si los políticos "modernos" no hicieran acto de presencia, los componentes de este Ateneo intentarían demostrar que el partido bocheviqui obstrucciones más que ningún otro partido la emancipación integral del pueblo.

EL SECRETARIO

NOTAS VARIAS

A. A. "AURORA LIBERTARIA"

Desea estrechar relaciones con las agrupaciones que estén de acuerdo con la FORA, a los efectos de la propaganda.

LA COMISION

PRIMERACION OBRERA LOCAL

(Tandil)

CAMBIO DE SECRETARIO

Ponemos en conocimiento de todos los sindicatos, compañeros, grupos y demás instituciones al gremio a los trabajadores no admitir Federación Obrera Local, que por tener que ausentarse de esta localidad el compañero Sergio Alvarez, ha sido nombrado en su reemplazo el compañero José Rebollo.

Toda correspondencia debe dirigirse a nombre de dicho compañero, a San Martín No. 299.

EL CONSEJO

NOTA DE REDACCION

No hubo nada de lo que le ha despertado troutletud. Se trata de un homónimo. — Salud

C. PRO BOICOT A PICOARDO

Recomendamos como siempre el boicot a los productos del Trust tabacalero, formado por Picoardo y Ota, y la Compañía Argentina de Tabacos. Las marcas boicoteadas son las siguientes: Oigarrillos; '43'; Regios; Principio de Gales, Reina Victoria, Bartelet, La Epoca, Gloria, La Foupée, La Populma Ideal, Brasil, 'H. P.', Iris, Titania, Oro, La Cubana, Excelior, Triunfo, Sociales, Colmena, Sublimas y Goal.

Tabacos, picadura y hebra; Virginia, Crispi, Popular, Margarita de Saboya, Pedro II, Humberto I, Bahía, Francés, La Colmena, El Indio, El Toro, Milano, América, Cerro Corá, y las marcas de la Compañía Argentina de Tabacos.

¡Solidaridad, trabajadores!

U. G. DE MOZOS Y A.

(San Francisco)

Con fecha 25 del actual ha quedado organizada esta sociedad, que hace más de 20 años no daba señales de vida.

Desea relacionarse con todas las similes de la región a los efectos de contribuir a la reorganización del gremio gastronómico. Esperamos que las entidades hermanas tomen nota de nuestra reorganización.

EL SECRETARIO

AV7505

Por un asunto urgente desee relacionarse con el compañero C. Mercado. — Casa del Pueblo, Ing. White. V. B.

Pido a todas las agrupaciones y organizaciones que respondan a los fines de la F. O. R. A. y LA PROTESTA, me remitan material de propaganda para repartir gratis, a esta dirección: General Roca (Río Negro, F. O. S.) a nombre de J. Hernández Lizaro.

EL SECRETARIO

COMUNICO A LAS INSTITUCIONES Y COMPANEROS

que mantengan correspondencia con el suscrito, que en lo sucesivo la dirijan a C. Alvarez 510 (Tucumán).

TEOFILO M. GUTIERREZ

AGRUPACION AUXILIAR DEL COMITE PRO P. Y DEPORTADOS

A los compañeros que se han comprometido para ayudar económicamente al Comité Pro Presos y Deportados por intermedio de esta agrupación, se les recuerda que pueden depositar sus cotizaciones en los locales de las siguientes instituciones:

LA PROTESTA, Perú 1637; F. O. del Calzado, E. Unidos 3545; Ateneo D. de Villa Crespo, Aguirre 1195; B. "Cultura Libertaria", Antonazzi 2408; Villa Urquiza; Ateneo A. Parque de los Patricios, Almirante 604; Paraná 134 y en nuestra secretaría, Agüero 890.

Asimismo se comunica que esta Agrupación ha autorizado para cobrar a los siguientes compañeros:

Adolfo Verde, R. Franco, M. Alvarez, Helio, Calzavio y A. A. Garcia.

¡Solidaridad, camaradas!

LA AGRUPACION

"TIERRA LIBRE"

Ponemos en conocimiento de todos los camaradas de la región que la rifa que el Compañero Mitá ha puesto en circulación a beneficio del periódico "Tierra Libre" ha quedado postergada para la última Jugada del mes de mayo de la Lotería Nacional.

Esta resolución fue tomada porque aún nos quedaban varios talonarios sin vender. Si algunos compañeros de buena voluntad que se interesen por el vida del paladín anarquista del Norte desean vender estos rifas, comiéntelas en los siguientes premises: lo. el monumental obra de Eliseo Recido: "El Hombre y la Tierra" (encuadrado) 20. Un diccionario "Pequeño Larousse", pueden solicitarlas a esta Comité. Diríjase a Juan C. Medina, Las Heras 88, Tucumán.

LA ADMINISTRACION

NOTA. — Los camaradas que tengan algún dinero para el periódico pueden enviarlo.

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

B. P. "CULTURA LIBERTARIA"

Velada y conferencia el jueves 4, en el circo Fassio, Monroe 3000, Villa Urquiza. Programa variado. La conferencia estará a cargo del camarada A. B. Huerta. Precio de las localidades: Plétea \$ 1.20. Menores 0.60. Falcos con 4 entradas \$ 6.— Gradas 0.60. Menores 0.40.

LA ADMINISTRACION

NOTA. — Los camaradas que tengan algún dinero para el periódico pueden enviarlo.

LA ADMINISTRACION

NOTA. — Los camaradas que tengan algún dinero para el periódico pueden enviarlo.

LA ADMINISTRACION

NOTA. — Los camaradas que tengan algún dinero para el periódico pueden enviarlo.

LA ADMINISTRACION

NOTA. — Los camaradas que tengan algún dinero para el periódico pueden enviarlo.

LA ADMINISTRACION

NOTA. — Los camaradas que tengan algún dinero para el periódico pueden enviarlo.

LA ADMINISTRACION

NOTA. — Los camaradas que tengan algún dinero para el periódico pueden enviarlo.

LA ADMINISTRACION

NOTA. — Los camaradas que tengan algún dinero para el periódico pueden enviarlo.

LA ADMINISTRACION

NOTA. — Los camaradas que tengan algún dinero para el periódico pueden enviarlo.

carado en el poco, ya puede perder las esperanzas de salvar su propiedad. Sin embargo, esa esperanza no la perdía el cáñero; esperaba buenas cosechas y confiaba en la bondad de los "patrones". Estos, como es natural, no se afligían por la deuda; por el contrario, eran muy amables: no le negaban dinero, y hasta le daban libreta para sacar lo que quiera de la provisión, donde le pedían negar harina o azúcar, pero no el vino o la ginebra y demás licores. En esta forma pasaba cuatro o cinco años; el pobre cáñero no podía levantar la hipótesis de su propiedad, los intereses subían, los patrones empezaban a cambiar; ya no se le atendía como antes, o hacían por no verlo, o "estaban muy ocupados" cuando él quería hablarlos.

El hombre, al notar esto y con su ignorancia, se desesperaba y hasta se creía culpable. "Esto lo sabían ellos y lo esperaban; en este estado de ánimo podrían hacerlo aceptar cualquier cosa.

Lo primero que buscaban era convencerlo de que no le convenía ni a él ni a otros seguir así, y que lo mejor sería que les vendiera la finca. Si calculaban que ésta valía ocho o diez mil pesos y el cáñero les debía mil o mil quinientos, le ofrecían otro tanto le proponían que quedara de colono, con estas palabras: "La casa y la quinta quedará para usted, ahí puede vivir hasta que se muera". Con esto el pobre hombre aceptaba lo explotaban a él y sus hijos otros dos o tres años, y luego venía un capataz del ingenio con el parte: "dice el administrador que tengan cuidado de no cortar los matorrales, porque los patrones los necesitan", y en seguida aparece un "ronfón" con látigo y espoceta a "cuidar la quinta", y es claro, después la orden de dejar la casa. Reclamaba era inútil.

Concedi yo mismo a uno de estos hombres y a quien le arrebataron en esa forma una hermosa propiedad; lo que debía al ingenio no alcanzaba ni a la quinta parte de su valor, y se le quitaron; este hombre tenía confianza en las palabras del dueño del ingenio, y no creía que le hicieran eso. El "patrón" estaba en Buenos Aires y el pobre campesino, que ni conocía casi la capital de Tucumán, se dispuso y se fue a hablarlo a aquel señor en la Capital Federal. Las peripecias que pasó y lo que ganó hasta llegar a "cuidar" la quinta, pero al día que el viaje fue inútil; hace como tres años murió ciego y en la más negra miseria.

Algunos de estos campesinos, por distintas razones, han podido conservar sus propiedades hasta quinto o veinte años, después de hacerse cáñeros; pero al fin el resultado ha sido el mismo. Y esto es lo que ha ganado el nativo de Tucumán con la industria azucarera: la "industria madre", de la miseria de miles y miles de hombres; y así se han enriquecido todos esos industriales, sin han comprado sus terrenos, y debo decir que esta ha sido la forma menos odiosa y menos violenta empleada por los "placeros" que dice la prensa "importante".

M. C. ROSARIO

EDITORIAL "LA PROTESTA"

Libros y folletos publicados

Sebastián Faure

"Mi Comunismo" (La felicidad universal) — Un tomo de 440 págs. En rústica, \$ 2.00, encuadernado en tela, \$ 3.50.—

Max Nettlau

"Errico Malatesta" — La vida de un anarquista. — Un tomo de 270 págs. En rústica, \$ 1.20; encuadernado en tela, \$ 3.50.—

O. Lombroso y Ricardo Mella

"Los Anarquistas" — estudio y réplica. Un tomo de 170 págs., \$ 1.—

Miguel Bakunin

"La Revolución Social en Francia" — Primer y segundo volumen de las Obras Completas.— En rústica \$ 1.50; en tela, \$ 3.50 c/u.—

Pedro Kropotkin

"El Estado, su rol histórico — El Estado Moderno — En rústica \$ 0.50; en tela, \$ 1.50.—

Luis Fabbi

"Cartas a una mujer sobre la anarquía" — En rústica, \$ 0.50; en tela, \$ 1.50.—

Agustín Souchy

"La Ucrania Revolucionaria (impreiones de un viaje de estudio desde abril a octubre de 1920) \$ 0.30.—

J. Guillaume

"Miguel Bakunin" — Noticia Biográfica — \$ 0.20.—

Errico Malatesta

"Entre Campesinos" — \$ 0.15.—

Juan Crusao

"Carta Gancha" — \$ 0.18.—

"Hijos del Pueblo"

— Nuevo Cancionero — En rústica, \$ 0.30 — Encuadrado en tela, \$ 1.00.—

"Miguel Bakunin, la Internacional y la Alianza en España"

, por Max Nettlau — Primer tomo de la BIBLIOTECA DE LA PROTESTA.—

Un tomo en rústica, \$ 0.50

Por más de diez ejemplares, se hará el 25 oje de descuento.

¡GUERRA A LA GUERRA!

Habiendo recibido una cantidad de ejemplares de la segunda edición de este Album, editado por los compañeros de Francia, lo ofrecemos nuevamente a los camaradas. Todos aquellos a quienes se les había comendado que estaba agotado, pueden renovar el pedido.

Precio del ejemplar: \$ 0.30.

Talleres Gráficos

LA PROTESTA

Se hace toda clase de trabajos de imprenta y de encuadernación

LIBROS — FOLLETOS — REVISTAS
PERIODICOS — CARTELES —
PROGRAMAS — RECIBOS — ESTAMPILLAS
DE COTIZACIONES — CARNETS —
ESTATUTOS — SELLOS DE GOMA
CLICHES — ESTEREOTIPIAS —
FOTOGABADOS — PAPEL CARTA
— SOBRES, ETC., ETC.



U. G. DE MOZOS Y A.

(San Francisco)

Con fecha 25 del actual ha quedado organizada esta sociedad, que hace más de 20 años no daba señales de vida.

Desea relacionarse con todas las similes de la región a los efectos de contribuir a la reorganización del gremio gastronómico. Esperamos que las entidades hermanas tomen nota de nuestra reorganización.

EL SECRETARIO

AV7505

Por un asunto urgente desee relacionarse con el compañero C. Mercado. — Casa del Pueblo, Ing. White. V. B.

Pido a todas las agrupaciones y organizaciones que respondan a los fines de la F. O. R. A. y LA PROTESTA, me remitan material de propaganda para repartir gratis, a esta dirección: General Roca (Río Negro, F. O. S.) a nombre de J. Hernández Lizaro.

EL SECRETARIO

COMUNICO A LAS INSTITUCIONES Y COMPANEROS

que mantengan correspondencia con el suscrito, que en lo sucesivo la dirijan a C. Alvarez 510 (Tucumán).

TEOFILO M. GUTIERREZ

AGRUPACION AUXILIAR DEL COMITE PRO P. Y DEPORTADOS

A los compañeros que se han comprometido para ayudar económicamente al Comité Pro Presos y Deportados por intermedio de esta agrupación, se les recuerda que pueden depositar sus cotizaciones en los locales de las siguientes instituciones:

LA PROTESTA, Perú 1637; F. O. del Calzado, E. Unidos 3545; Ateneo D. de Villa Crespo, Aguirre 1195; B. "Cultura Libertaria", Antonazzi 2408; Villa Urquiza; Ateneo A. Parque de los Patricios, Almirante 604; Paraná 134 y en nuestra secretaría, Agüero 890.

Asimismo se comunica que esta Agrupación ha autorizado para cobrar a los siguientes compañeros:

Adolfo Verde, R. Franco, M. Alvarez, Helio, Calzavio y A. A. Garcia.

¡Solidaridad, camaradas!